

"Extensión del Protocolo de Kioto y Fondo Verde: temas latentes en materia de cambio climático", *Puentes Quincenal*, Vol. 9, Núm. 14, Ginebra, Suiza, International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD) - Centro Internacional de Política Económica de la Universidad Nacional de Costa Rica (CINPE), septiembre de 2012.

Consultado en:

<http://ictsd.org/i/news/puentesquincenal/145877/>

Fecha de consulta: 28/08/2013.

El Fondo Verde acordado en la pasada Conferencia Marco de Unidas sobre Cambio Climático ha llamado la atención de Alemania. Días atrás el gobierno de este país presentó su candidatura para que la ciudad de Bonn se constituya como la sede para administrar estos recursos, destinados a financiar actividades de reducción de emisiones y la adaptación al cambio climático en países emergentes y los países en desarrollo.

Alemania no es el único país que ha postulado su candidatura, sino que otras naciones como México, Suiza, Corea del Sur, Polonia y Namibia, también han manifestado su interés por ostentar la administración del Fondo Verde. Lo anterior en un contexto que anualmente prevé lograr la gestión de hasta US\$ 100 mil millones.

Las negociaciones relacionadas con el cambio climático tuvieron su último episodio en la reunión preparatoria de Bangkok - celebrada del 30 de agosto al 5 de septiembre - siendo ésta la última reunión preparatoria de la Conferencia Mundial sobre el Cambio Climático que tendrá lugar en Doha, Qatar, entre el 26 de noviembre y el 7 de diciembre del presente año.

Según la Secretaria Ejecutiva de la Conferencia, Christiana Figueres, el principal acuerdo de esta reunión fue “elaborar documentos de trabajo que guíen las negociaciones políticas sobre la extensión del Protocolo de Kioto, que expira este año, o el diseño de un nuevo pacto global de reducción de emisiones que le sustituya en 2020”.

Según la organización WWF, “los países desarrollados no están dispuestos a incrementar sus propuestas de reducción de emisiones, incluso la Unión Europea (UE) ha calificado de “wishful thinking” (hacerse ilusiones) el aumento de objetivos”. Además, en lo relativo a

los países en desarrollo, la misma organización considera que éstos “quieren seguir manteniendo la diferenciación a la baja en cuanto a compromisos y acciones, tal como figura en el Plan de Acción de Bali, y no aceptan ser metidos en el mismo saco que los países desarrollados”.

En el caso europeo, Artur Runge-Metzger, su director de Estrategia Climática, reiteró “la intención europea de firmar la extensión del protocolo de Kioto pero advirtió que Bruselas mantendrá el objetivo de reducir un 20 % las emisiones”.

Como temas pendientes aún se sitúan el financiamiento a partir de 2013, así como lo relativo a la Reducción de Emisiones producidas por la Deforestación y la Degradación forestal en los países en desarrollo (REDD +).

Para mayor información al respecto pueden consultarse las siguientes fuentes:

“Alemania busca ser sede del Fondo Verde“, Informador, 20 de septiembre de 2012; “La ONU reconduce las negociaciones sobre el cambio climático“, Informador, 5 de septiembre de 2012; “No hay lugar para escepticismo con el cambio climático: Figueres“, Informador, 5 de septiembre de 2012; “Novedades en la Conferencia Cambio Climático en Bangkok“, WWF España, 4 de septiembre de 2012.